

## 15 juin 2013 - Journée mondiale de sensibilisation à la maltraitance des personnes âgées

### L'Ordre de Malte France réaffirme ses engagements

# Accompagner les personnes âgées dépendantes dans le respect et la dignité et garantir une véritable qualité de vie et de soins dans ses 4 Etablissements d'Hébergement pour Personnes Agées Dépendantes (EHPAD)

Accroissement du nombre de personnes âgées dépendantes vivant dans des établissements spécialisés, hétérogénéité des pratiques et des équipes, problèmes de qualifications professionnelles : la question de la maltraitance en France se fait plus aigüe d'année en année.

► L'Ordre de Malte France accueille dans ses 4 EHPAD, 444 personnes âgées dépendantes.

Il rappelle que sa démarche du prendre soin c'est au cœur de ses actions :

- garantir une qualité de vie, digne et respectueuse;
  - favoriser les liens sociaux à l'intérieur et à l'extérieur de l'établissement;
  - associer et soutenir les proches et accompagner la fin de vie et les processus de deuil

Ces actions constituent les objectifs communs des structures de santé gérées par l'organisation.

## Éthique et pratiques de soins respectueuses de la personne au cœur du savoir-faire professionnel

## Un encadrement spécialisé à tous les niveaux de compétences

Au sein des 4 EHPAD, les professionnels de santé (aides-soignantes, infirmières, psychologues, psychomotriciens, kinésithérapeutes, médecins) sont formés à l'abientraitance et à l'accompagnement des personnes âgées dépendantes.

Certains professionnels sont spécialisés dans les maladies neuro-dégeneratives dont Alzheimer.

Ils déplient les meilleures techniques de soins et définissent, avec le résident et ses proches, un accompagnement personnalisé qui allie la dimension thérapeutique, le bien-être, la qualité du séjour hôtelier et l'ouverture à la vie sociale.



Une thérapie non-médicamenteuse - l'approche SNOEZELEN - est mise en pratique dans tous les établissements de santé de l'Ordre de Malte France

Cette stimulation cognitive instaure une relation privilégiée de communication entre soignants et soignants sur le mode sensoriel pour favoriser l'échange et le bien-être.

Elle contribue à la sécurisation de la personne.

Elle repose sur l'écoute, l'observation, la stimulation et l'exploration des sens : toucher relationnel, odorat, ouïe et vue.

Chaque établissement possède un espace spécialement aménagé.



Partager et diffuser cette expérience : les formations spécifiques de l'Ordre de Malte France

Fort de son expérience, l'Ordre de Malte France s'est investi dans la professionnalisation des personnels de santé et médico-sociaux en développant une offre de formation sur la prise en charge et l'accompagnement des personnes dépendantes.

## L'Ordre de Malte France, une force au service du plus faible

